

# NEWSLETTER N°108

La lettre d'information de l'archiprêtré de Peltre



## LES ANNONCES du 10 au 18 février 2024

### Samedi 10 février

- \* Peltre : 12h : Rencontre de préparation de la confirmation (au couarail)
- \* Pournoy la Grasse : 18h : Messe

### DIMANCHE 11 février - 6<sup>ème</sup> dimanche du temps ordinaire (B) DIMANCHE DE LA SANTE

- \* Lorry : 10h30 : Messe
- \* Pagny les Goin : 10h30 : Messe avec le témoignage de Claudine COGNIEL de l'aumônerie de Mercy
- \* Buchy : 10h30 : Messe
- \* Pouilly : 10h30 : Messe

### Mercredi 14 février : Mercredi des Cendres (jour de jeûne et d'abstinence)

- \* Cuvry : 10h : Rencontre avec les enfants pour préparer le carême (à l'église)
- \* Cuvry : 10h30 : Célébration des cendres avec les enfants (à l'église)
- \* Louvigny : 14h30 : Messe à l'EHPAD Résidence Vignelles
- \* Mécleuves : 16h : Chapelet (sacristie)
- \* Louvigny : 19h30 : Messe avec imposition des cendres
- \* Fey : 19h30 : Messe avec imposition des cendres
- \* Peltre : 19h30 : Messe avec imposition des cendres
- \* Solgne : 19h30 : Messe avec imposition des cendres

### Jedi 15 février

- \* Pas de messe à Pournoy la Grasse
- \* Saint-Avoid : Récollecion de carême pour les prêtres (Cité Jeanne-d'Arc)
- \* Coin les Cuvry : 17h30 : Chapelet (à la chapelle)
- \* Fleury : 19h : Réunion du Conseil de Fabrique (à la crypte)

### Vendredi 16 février

- \* Fey : 10h30 : Réunion de l'équipe des prêtres avec l'évêque (à l'évêché)
- \* Jury : 17h : Messe (à l'hôpital psychiatrique)
- \* Pournoy la Grasse : 18h : Méditation du Chemin de croix (à la chapelle)

### Samedi 17 février

- \* Pournoy la Grasse : 15h : Préparation au baptême (au presbytère)
- \* Fleury : 16h30 : Mariage de Guillaume BARDIN et Élise CAETANO MARQUES
- \* Goin : 18h : Messe

**DIMANCHE 18 février** - *1<sup>er</sup> dimanche du carême (B)*

- \* Vergy : 9h : Messe
- \* Cheminot : 10h30 : Messe
- \* Liéhon : 10h30 : Messe
- \* Mécleuves : 10h30 : Messe
- \* Goin : 13h30 : Préparation au mariage *(au Clubhouse)*
- \* Metz : 15h : Appel décisif pour 78 catéchumènes *(parmi eux, Maïli de notre archiprêtre) (à la cathédrale)*

**Si vous avez du buis séché à vos croix,  
merci de l'apporter aux messes de ce week-end.**



**CETTE SEMAINE NOUS AVONS ACCOMPAGNE**

\* Mercredi 7 février à MECLEUVES : **Mme Georgette AUBURTIN née KLEINKLAUS**, décédée le 01/02 à ARS LAQUENEXY à l'âge de 92 ans.



**PREPARATION A LA CONFIRMATION**

Les jeunes qui se préparent à la confirmation ont reçu du peintre enseignant Salvador MOGANE une initiation à la peinture pour comprendre comment Dieu anime le travail artistique.



## **TEMPS FORT DE LA CHANDELEUR**

Ce samedi 3 février à la salle des fêtes de SILLEGNY, plus d'une centaine d'enfants se sont réunis afin de fêter la chandeleur.

Au cours de l'après-midi, ils ont vu un passage d'évangile : comment Syméon poussé par l'Esprit a reconnu en Jésus, le Sauveur. Ensuite, ils ont fabriqué des petits photophores.

Avant la messe, les enfants dans la joie et la bonne humeur ont partagé les crêpes...

La célébration de la messe a commencé avec la bénédiction des cierges et la procession. Au cours de la messe, il nous a rappelé que nous devons être des porteurs de lumière dans nos différents lieux de vie...











## **MERCREDI DES CENDRES : MERCREDI 14**

### **FEVRIER**

Le Carême débutera cette année, le 14 février : mercredi des Cendres. **L'entrée en Carême est marquée par l'imposition des cendres, d'où son nom.** Le prêtre en dépose un peu sur le front de chaque fidèle, en signe de la **fragilité de l'homme**, mais aussi de **l'espérance en la miséricorde de Dieu**. Le prêtre dit alors : « *Convertissez-vous et croyez à la Bonne Nouvelle* ». Les cendres proviennent des rameaux de l'année précédente, brûlés pour l'occasion. Quelles sont l'origine et la signification religieuse de la fête des Cendres, qui s'est généralisée dans l'Église catholique à partir du **XIe siècle** ?

Ce rite n'était pas directement associé au début du Carême. Vers **l'an 300**, il fut adopté par certaines Églises locales et intégré au **rite d'excommunication** temporaire de personnes coupables de péchés « majeurs ». Cette coutume donne lieu, dans certaines églises, à un rite public du mercredi des Cendres. Les pécheurs **confessaient** d'abord leurs péchés en privé. Puis ils étaient **présentés à l'évêque** et mis publiquement au rang des pénitents, ils devaient se préparer pour recevoir l'absolution donnée le Jeudi Saint. Les **pénitents vivaient en marge** de leur famille et du reste de la communauté chrétienne pendant les **quarante jours** du Carême (d'où l'expression de « quarantaine »). Le sac qu'ils avaient revêtu et la cendre dont ils étaient couverts permettaient de les reconnaître. Cette pratique pénitentielle impliquait généralement de s'abstenir de viande, d'alcool, de bain. Il était également interdit de se faire couper les cheveux, de se raser, d'avoir des relations sexuelles et de gérer ses affaires.

C'est la **dimension personnelle du péché**, plutôt que son caractère public, qui fut objet d'insistance. Par conséquent, les traditions associées au mercredi des Cendres furent appliquées à tous les adultes de la paroisse, mais sous une forme mitigée. Depuis quelques années, l'Église met en valeur un aspect beaucoup plus positif du Carême : « **Convertissez-vous et croyez à l'Évangile** » (Mc 1,15).

Dans les églises de Bretagne insulaire et d'Irlande, une nouvelle modalité pénitentielle se développa, **entre le VIe et le VIIIe siècle**. Il s'agissait d'une forme de pénitence personnelle et privée. Cette pratique, plus que le rite du mercredi des Cendres, allait contribuer à faire évoluer les modalités du sacrement de la réconciliation.

**Entrée en carême avec tous les enfants :**  
**à 10h à CUVRY, puis célébration de la Parole (pas de messe)**  
**avec imposition des cendres à 10h30**

**Messe avec imposition des Cendres à 19h30**  
**à FEY, LOUVIGNY, SOLGNE et PELTRE**



## « CARÊME A DOMICILE ».

À l'heure où Paris, et de façon plus globale la France, s'apprête à accueillir les Jeux olympiques et paralympiques 2024, l'Église catholique de France a lancé le programme *Holy Games*, dédié à l'accompagnement et à la mobilisation autour de cet événement. Ce dispositif est notamment articulé autour de projets favorisant la rencontre, la prière, le développement intégral de la personne, et donnant le meilleur d'elle-même. Une véritable opportunité d'envisager un Carême à Domicile en mouvement. Cette démarche de réflexion, composée de cinq rencontres pour cheminer en groupe tout au long du carême, s'accompagne de temps de prière, d'une proposition de célébration et de différents outils complémentaires pour enrichir le partage.

**Cinq rencontres :**

- 1 – La personne humaine, une unité de corps et d'esprit**
- 2 – L'humilité, un don de Dieu**
- 3 – Je serai un semeur de paix**
- 4 – « Il sera l'arbitre des nations » (Mi 4, 3)**
- 5 – « Courir comme des fous... pour ne pas être des fous qui courent ! »**

Dans plusieurs endroits des équipes se retrouvent d'année en année. Nous ne pouvons que nous en réjouir. Mais il nous faut faire aussi attention à ne pas devenir un « *bon club de carême* », ou un « *club fermé* »... Suivant la formule instituée depuis 1973, le *Carême à Domicile* permet aux chrétiens de se retrouver en petites équipes et de partager un thème durant cinq semaines d'affilée. N'hésitez pas à rejoindre une équipe constituée ou avec quelques personnes de votre entourage créez votre propre équipe !

**Il serait bon que les équipes constituées se manifestent auprès des prêtres** (en donnant l'heure et le lieu de leur rencontre) pour que de nouvelles personnes puissent se joindre à eux.

Les livrets sont en vente (5€) au presbytère de POUNOY LA GRASSE et à la sortie des messes à POUNOY LA GRASSE et PAGNY LES GOIN.



## **LES JEUNES ET L'ESOTERISME - FORMATION PASTORALE DES JEUNES**

Les animateurs de pastorale des jeunes du diocèse se sont réunis samedi 3 février 2024 à Metz pour une formation sur le thème de l'ésotérisme.

En savoir plus : <https://metz.catholique.fr/sites-services/jeunes-cathos-57/426158-les-jeunes-et-lesoterisme-formation-pastorale-des-jeunes/>



## **JOURNEE DE RENCONTRES DES PRETRES ET SŒURS MISSIONNAIRES A MAIZIERES-LES-METZ**

Samedi 3 février 2024, les prêtres et sœurs missionnaires en Moselle se sont retrouvés à Maizières-lès-Metz, à l'invitation du Service diocésain de la Mission universelle, pour une rencontre fraternelle avec Mgr Philippe Ballot et l'abbé Olivier Riboulot, vicaire général.

En savoir plus : <https://metz.catholique.fr/actualites/actualites-diocesaines/426001-journee-de-rencontres-des-pretres-et-soeurs-missionnaires-a-maizieres-les-metz/>



## **MESSE DE FUNERAILLES DE Mgr PIERRE RAFFIN, EVEQUE EMERITE DE METZ**

Jeudi 8 février 2024 a eu lieu la messe de funérailles de Mgr Pierre Raffin, présidée par Mgr Philippe Ballot, entouré de nombreux évêques, prêtres, diacres et fidèles du diocèse.

**En savoir plus :** <https://metz.catholique.fr/actualites/actualites-diocesaines/426370-messe-de-funerailles-de-mgr-pierre-raffin-veveque-emerite-de-metz/>



## **UNE NEUVAINES POUR LA PAIX PAR L'INTERCESSION DU VENERABLE ROBERT SCHUMAN**

Du 16 au 24 février 2024, le diocèse de Metz propose de prier une neuvaine pour la paix par l'intercession du vénérable Robert Schuman.

**En savoir plus :** <https://metz.catholique.fr/actualites/actualites-diocesaines/420863-une-neuvaine-pour-la-paix-par-lintercession-du-venerable-robert-schuman/>



## **REFLEXION CHRETIENNE SUR L'ÉVANGILE CE DIMANCHE : 6<sup>ème</sup> dimanche ordinaire (année B)**

Le regard de Jésus ne se détourne pas du lépreux qui tombe à genoux devant lui. Le guérir, c'est aussi lui permettre de **rejoindre la société** qui l'a exclu. Bien sûr, tout à sa joie, l'homme ne respecte pas la consigne du « secret messianique ». Il se met à proclamer et à répandre la nouvelle, ce qui obligera Jésus à se tenir désormais en dehors, dans les endroits déserts, même si les gens continuent à venir à Lui de partout. La relecture de cet événement, **à la lumière de la résurrection**, annonce bien d'autres guérisons pour ceux qui font confiance au pouvoir « re-créateur » du Christ. Dieu ne craint pas de s'approcher de l'homme abîmé par le péché, **Il ne se tient pas à distance**, Il met « sa main sur la lèpre » et le guérit.

Nous voici donc interpellés une fois encore sur toutes les formes actuelles d'exclusion : une aberration en quelque sorte, pour nous Chrétiens et pour la célébration eucharistique qui

préfigure la Table du Royaume. Cette table **ouverte à tous** ceux qui, comme le lépreux de l'évangile, mettent leur foi dans le Seigneur. L'exclusion, véritable maladie de nos sociétés occidentales qui en génère chaque jour un peu plus ...

Jésus manifeste Sa volonté et Sa puissance de mettre fin à ce régime d'exclusion. Il réintègre dans ses droits l'ancien lépreux, le restaure dans sa dignité. **Jésus remet l'homme debout**, toujours. Toute rencontre vraie avec le Christ se prolonge par la « mission » d'annoncer la Bonne Nouvelle ! C'est à ce dynamisme que se mesure aujourd'hui la vitalité de l'Évangile, et c'est sur nous que compte le Christ.



## **Chant : DIEU PLUS GRAND QUE NOTRE**

### **COEUR**

*Compositeur : Laurent GRZYBOWSKI*

[https://www.youtube.com/watch?v=H5u4\\_X-J3q0](https://www.youtube.com/watch?v=H5u4_X-J3q0)

**Dieu plus grand que notre cœur, Le feu de ta parole nous éclaire.  
Dieu plus grand que notre cœur, La joie de ton pardon nous libère.**

1 Nous avons quitté les chemins de la paix, **Nous revenons vers toi les mains ouvertes.**  
Nous avons dormi quand il fallait veiller, **Ton amour nous invite à la fête !**

2 Nous avons enfoui les talents de nos vies, **Nous revenons vers toi les mains ouvertes.**  
Nous fermé la porte aux plus petits, **Ton amour nous invite à la fête !**

3 Nous avons brisé les liens de l'amitié, **Nous revenons vers toi les mains ouvertes.**  
Nous avons perdu la force d'avancer, **Ton amour nous invite à la fête !**

4 Nous avons fermé nos oreilles et nos yeux, **Nous revenons vers toi les mains ouvertes.**  
Nos avons nié le cri des malheureux, **Ton amour nous invite à la fête !**

5 Nous avons connu la tristesse et la faim, **Nous revenons vers toi les mains ouvertes.**  
Nous avons omis de partager le pain, **Ton amour nous invite à la fête !**

6 Nous avons suivi d'autres maîtres que toi, **Nous revenons vers toi les mains ouvertes.**  
Nous avons péché en refusant ta loi, **Ton amour nous invite à la fête !**

---

*Vous recevez ce message car vous faites partie d'un groupe de l'archiprêtré de Peltre.*

Comme vous le savez, le règlement général sur la protection des données (RGPD) est entré en vigueur le 25 mai 2020, au sein de l'Union européenne. Il remplace la directive européenne de 1995 sur la protection des données à caractère personnel (95/46/CE), par une législation unique. Le RGPD constitue une évolution dans la façon de gérer vos données personnelles.

Nous tenions à vous informer que l'archiprêtré de Peltre assure la protection de vos données personnelles et que celles-ci ne sont en aucun cas communiquées à des tiers.

Vos données personnelles que nous utilisons servent à vous tenir informés d'événements que nous organisons et/ou vous contacter individuellement si vous faites partie d'un groupe de l'archiprêtré de Peltre.

Vous restez maîtres de vos données, et vous pouvez à tout moment les modifier ou demander leur suppression.

Vous pouvez également demander à ne plus recevoir nos mails. Pour cela, il vous suffit de nous informer par retour de ce mail, ou par téléphone au 03.87.52.79.92



**Archiprêtré de Peltre**

**Pour tous renseignements vous pouvez venir à la permanence :**

+ à FEY - au presbytère 11 rue de l'abbé Marchal - **06.78.65.80.52** - les mercredis de 17h30 à 18h30

+ à POURNOY LA GRASSE - au presbytère 16 rue Principale - **03.87.52.79.92** - les samedis de 10h30 à 11h30

ou nous contacter par mail : [paroisses.peltre@gmail.com](mailto:paroisses.peltre@gmail.com)

**En cas d'urgence ou du décès d'un de vos proches, vous pouvez contacter un prêtre au 06.51.37.88.27**